

› Energievergleichswerte ‹

Hilfe zur besseren Einschätzung

Bei seinem Auto kann jeder den Verbrauch genau abschätzen. Geht es um das Haus, ist der hier nötige Energiebedarf allerdings oft eine unbekannte Größe. Was beim Auto die Tankquittung verrät, kann jeder Hauseigentümer oder Mieter aus der Energiekostenabrechnung herauslesen. Er muss hierzu lediglich den in Kilowattstunden (kWh) angegebenen jährlichen Energieverbrauch für die Heizung auf die Wohnfläche seines Hauses oder seiner Wohnung beziehen. So erhält er den Heizenergieverbrauch in Kilowattstunden pro Quadratmeter Wohnfläche und pro Jahr, abgekürzt kWh/m²a. Der Heizenergieverbrauch eines neu gebauten, freistehenden Einfamilienhauses sollte dabei 100 kWh/m²a nicht überschreiten. Freistehende Einfamilienhäuser älteren Datums können bis zu 300 kWh/m²a und mehr Energie verbrauchen. Nur durch die Sanierung von Heizungsanlage, Gebäudedämmung und Fenster kann Abhilfe geschaffen werden.

› Praxis-Training ‹

Schulung für Monteure

Ein „Praxistraining für den Sanitärfachmann“ bietet Aquarotter im Technikum in Ludwigsfelde (bei Berlin) an. Die kostenlose Tagesschulung findet am Mittwoch, den 27. September statt. Anreise- und nötigenfalls Übernachtungskosten müssen vom Teilnehmer getragen werden. Ziel des Seminars ist die praktische Beherrschung von sanitärtechnischen Armaturen des öffentlichen und gewerblichen Bereiches. Es werden sowohl Grundlagenkenntnisse vermit-



Der Heizenergieverbrauch eines Hauses ist häufig eine große Unbekannte

telt als auch Handhabungs- und Servicetrainings durchgeführt. Gearbeitet wird dabei mit Einhebelmischern, hydraulisch gesteuerten Selbstschlussarmaturen, Thermostaten, Elektronikarmaturen sowie Laborarmaturen. Anmelden kann man sich unter www.aquarotter.de. Auskünfte zum Schulungsprogramm 2006 erteilt Eva Kost unter Telefon (0 33 78) 81 85 08.

› Jetzt anmelden ‹

Große SHK-Wannen-Rallye auf dem Bodensee

Der ultimative Spaß für alle coolen SHK-Handwerker findet am Samstag, den 22. 7. 2006 um 13.00 Uhr in Konstanz statt. Die SHK-Innung Konstanz veranstaltet in Zusammenarbeit mit

Pfeiffer & May und Hansa die 1. SHK-Wannen-Rallye im Gondelhafen Konstanz. Jeder kann mitmachen! Prämiert werden
 – die coolste Mannschaft
 – das „schärfste“ Boot
 – die beste Rundenzeit
 Mit dieser Spaßveranstaltung zeigen die Veranstalter, dass das SHK-Handwerk ein zukunftsorientiertes Handwerk mit guten Aussichten ist um für SHK zu begeistern!
 Machen Sie mit! Melden Sie sich an!
 – Infos über (0180) 4 66 86 47 oder shk-wannen-rallye@gmx.de bei Innungsoberrmeister Martin Schäuble.

